

Publikationen

Monographien:

Lettland im Zweiten Weltkrieg. Zwischen sowjetischen und deutschen Besatzern 1940-46, Paderborn: Schöningh 2009.

Herausgeberschaft:

Felder, Björn/Weindling, Paul (Hg.): *Baltic Eugenics. Bio-Politics, Race and Nation in interwar Estonia, Latvia and Lithuania*, Amsterdam 2013.

Co-Autorenschaft von Beiträgen:

[Zusammen mit u.a. Mary Seeman, Alexander Friedmann, Dieter Pohl et ali.] Forum: "The Uselesse people": War crimes, judgment, (non) memory", in *Ukraina moderna*, 2020, (28), 30-57.

[Mit Arūnas Germanavičius]: Eugenics against State and Church. Juozas Blažys (1890-1939), Eugenics, Abortions, and Psychiatry in interwar Lithuania 1918 – 1940, in: Felder, Björn/Weindling, Paul (Hg.): *Baltic Eugenics. Bio-Politics, Race and Nation in interwar Estonia, Latvia and Lithuania*. Amsterdam 2013, 302-323.

Zeitschriftenaufsätze:

Stalin's Hidden Eugenic Agenda: Debating and Practicing Eugenic Abortion in Soviet Union, 1920-1951, in: *Ab Imperio*, No. 4, 2022, 123-156.

„Euthanasia“, Human Experiments and Psychiatry in Nazi-Occupied Lithuania 1941-1944, in: *Holocaust and Genocide Studies*, No. 2 (27), 2013, 242-275.

Rasovaja gigiena v Rossii. Evgenij Alkecevič Šepilevskij (1857-1920) i zaroždenie evgeniki v Rossijskoj imperii, in: *Istoriko-biologičeskie Issledovanija*, No. 2, 2012 (4), S. 39-60.

Menschenversuche mit Insulin: Die Insulin-Koma-Therapie im Kontext von Eugenik, Euthanasie und wissenschaftlicher Profilierung am Beispiel der klinischen Psychiatrie in den baltischen Staaten der Zwischenkriegszeit 1920-1945, in: *Das Gesundheitswesen* Nr. 8/9, 2011 (73), S. 554.

Für eine Stalinismusforschung jenseits der Regionalgeschichte, in: *Forschungen zur baltischen Geschichte* Heft 5, 2010, S. 234-241.

Stalinismus als „russisch-jüdische Herrschaft“: sowjetische Besatzung und ethnische Mobilisierung im Baltikum 1940-41, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* Heft 1, 2009 (57), S. 5-24.

„Tod dem Roten Terror!“ Antikommunismus, gesellschaftlicher Konsens und Widerstand im Lettland 1943-46, in: *Jahrbuch für Historische Kommunismusforschung* 2007, S. 137- 159.

„Mit Lettland leben, mit Lettland sterben“. Der SS-Jagdverband Ost - Unternehmen „Wildkatze“ und die Vorbereitung von antisowjetischen Partisanen in Lettland (1944-1945), in: *Zeitschrift für Ostmitteleuropa-Forschung* Nr. 1, 2005 (54), S. 98-127.

Buchbeiträge:

- Elektroschocks und „Euthanasie“: Die experimentelle Praxis der somatischen Therapien in der klinischen Psychiatrie der baltischen Region am Beispiel Litauens 1941-1944, in: Osterloh, Jörg/Schult, Jan Erik /Steinbacher, Sybille (Hgs.): „Euthanasie“-Verbrechen im besetzten Europa. Zur Dimension des nationalistischen Massenmordes, Göttingen, 2022, 268-288.
- Starvation, Mass Murder, and Experimentation: Nazi „Euthanasia“ in the Baltic States 1941-1944, in: International Holocaust Remembrance Alliance (Hg.) Mass Murder of People with Disabilities and the Holocaust, edited by Brigitte Bailer and Juliane Wetzel, Berlin 2019, 175-202
- Rückständigkeit als selbstgewählter Sonderweg? Biomedizin, Intelligenzija und ideologisierte Wissenschaft im späten Zarenreich 1890-1917, in: Feest, David / Häfner, Lutz: Zukunft der Rückständigkeit. Festschrift für Manfred Hildermeier, Böhlau: Köln, Weimar Wien 2016, 270-287.
- Nationalsozialistische Krankenmorde in Estland, Lettland und Litauen und die baltische Eugenik der Zwischenkriegszeit 1918-1944, in: Friedmann, S. / Hudemann, R. (Hg.): Diskriminiert – vernichtet – vergessen. Behinderte in der Sowjetunion, unter nationalsozialistischer Besatzung und im Ostblock 197-1991, Stuttgart: Steiner, 2016, 321-340.
- Stalinist National-Bolshevism, Enemy Nations and Terror: the Soviet Occupation of the Baltic States 1940-1941, in Mertelsmann, O. (Hg.) (2016): The Baltic States under Stalinist Rule, Göttingen: Böhlau, 2016, 13-26.
- Syphilis als „Degeneration“. Die Biologisierung des russischen Gesundheitsdiskurses zwischen Sozialhygiene und Eugenik 1880–1914, in: Ortrun Riha, Marta Fischer (Hgg.): Hygiene als Leitwissenschaft. Die Neuausrichtung eines Faches im Austausch zwischen Deutschland und Russland im 19. Jahrhundert. Internationale Tagung, Leipzig, 7.–8.10.2013. Aachen: Shaker, 2014, 179-206.
- „Volksgesundheit“ und Modernisierung: Temperenz, Eugenik und Nation in den biomedizinischen Debatten des späten Zarenreichs 1890-1914, in: Grosse, Judith /Spöring, Franceso /Tschurenev, Jana (Hg.): Biopolitik und Sittlichkeitsreform. Kampagnen gegen Alkohol, Drogen und Prostitution 1880-1950, Frankfurt, Campus 2014, 217-252.
- “God forgives – but nature never will” - Racial Identity, Racial Anthropology and Eugenics in Latvia 1918-1940, in: Felder, Björn/Weindling, Paul (Hg.): Baltic Eugenics. Bio-Politics, Race and Nation in interwar Estonia, Latvia and Lithuania. Amsterdam 2013, 115-146.
- Eugenics, Sterilisation and the Racial State: the Baltic States, Russia, and the Global Eugenics Movement, in: Felder, Björn/Weindling, Paul (Hg.): Baltic Eugenics. Bio-Politics, Race and Nation in interwar Estonia, Latvia and Lithuania. Amsterdam 2013, 5-29
- In Pursuit of Biological Purity: Eugenics and Racial Paradigms in Nazi-Occupied Latvia, 1941-45, in Weiss-Wendt, A. /Yeomas, R. (Hg.): Racial Science in Hitlers „New Europe“, Lincoln 2013 , 320-346.
- Rassenhygiene in Russland. Der Hygieniker und Bakteriologe Evgenij A. Šepilevskij (1857-1920) und die Anfänge der Eugenik in Russischen Zarenreich – The Hygienist and Bacteriologist Evgenii A. Shepilevsky and the Beginning of Eugenics in Russia. In: Ortrun Riha und Marta Fischer (Hgg.):

- Naturwissenschaft als Kommunikationsraum zwischen Deutschland und Russland im 19. Jahrhundert. Internationale Tagung, Leipzig, 29.9.-1.10.2010. Aachen: Shaker Verlag, 2011 (Relationes 6), 335-365.
- „Higiena dziedzicznosci“ – rasa. Naród i psychiatria na Łotwie w latach 1937-1944. in: Eugenika – biopolityka – panstwo, Z historii europejskich ruchów eugenicznych w pierwszej połowie XX w, hersg. v. Gawin, M./Uzarczyk, K. Warschau 2010, 105-120
- Hereditary Hygiene – Race, Nation and Psychiatry in Latvia 1937-1944, in: Stradiņš, J. / Zigmunde, A. (ed.) (2008): Nova Miscellanea historiae Scientiarum Baltica – 50. RTU publishing House, Riga 2008, S. 52.
- Underground Networking. National and International Connections of the anti-Soviet Resistance in Latvia 1944-1950, in: Caune, A. (Hg.) (2006): Nacionālā pretošanās komunistiskajiem režīmiem Austrumeiropā pēc Otrā pasaules kara: Starptautiskās konferences materiāli, 2005 gada 7.-8. jūnijs, Rīga. National Resistance to Communist Regimes in Eastern Europe after World War II. Materials of an International Conference 7-8 June 2005, Riga (=Symposium of the Commission of the Historians of Latvia, Volume 17). Riga, S. 124-135.
- Das Unternehmen „Wildkatze“. Der SS-Jagdverband Ost und die Vorbereitungen von antisowjetischen Partisanen in Lettland (1944-1945), in Caune, A. (Hg.) (2004): Totalitārie okupācijas režīmi Latvijā 1940.-1964. gadā. Latvijas Vēsturnieku komisijas 2003. gada pētījumi. Totalitarian Occupation Regimes in Latvia in 1940-1964. Research of the Commission of the Historians of Latvia 2003 (=Symposium of the Commission of the Historians of Latvia, Volume 13). Riga, S. 357-386.
- „Die Spreu vom Weizen trennen...“. Die Lettische Kartei - Pērkonkrusts im SD Lettland 1941-1943, in: Nollendorfs, V. (Hg.) (2004): Sphere of Influence (=Yearbook of the Museum of Occupation of Latvia 2003), Riga, S. 47-68.
- SS-Jagdverband Ost (1944-1945): A Case Study, in: Caune, A. (Hg.) (2003): Latvija nacistiskās Vācijas okupācijas varā 1941-1945: Starptautiskās konferences referāti 2003. gada 12.-13. jūnijs, Rīga. Latvia under Nazi German Occupation. Materials of an International Conference 12-13 June 2003, Riga, (=Symposium of the Commission of the Historians of Latvia, Volume 11). Riga, S. 221-227.
- Andere bekannte frühe Studentinnen, in: Fellmeth, U./Hosseinzadeh, S. (Hg.) (1998): Margarete von Wrangell und andere Pionierinnen. Die ersten Frauen an den Hochschulen in Baden und Württemberg. Sonderband Hohenheimer Themen. Hohenheim, S. 27-32.
- Magdalena Neuff, geb. Meub - Apothekerin der ersten Stunde, in: Fellmeth, U./Hosseinzadeh, S. (Hg.) (1998): Margarete von Wrangell und andere Pionierinnen. Die ersten Frauen an den Hochschulen in Baden und Württemberg. Sonderband Hohenheimer Themen. Hohenheim, S. 237-238.

Online-Beiträge

Geschichtsprojekt „Denkmäler in Hannover“ am Hannover-Kolleg

<https://www.hannover-kolleg.de/geschichtsprojekt-denkmaeler-in-hannover-am-hannover-kolleg/>

(6. September 2021)

Journalistische Arbeiten

„Das Problem liegt in Russland“, in: *Frankfurter Allgemeine Zeitung*, 7. April 2014, S. 7.

Hitlers Rassenkrieg gegen die Sowjetunion und die baltischen Staaten, in: *Baltische Briefe*, Nr. 6 (752), Juni 2011 (64), S. 6-8.

„Mazvērtīgo samazināšana“- eigēnika Latvijā [Verminderung der Minderwertigen - Eugenik in Lettland], in: *Kultūras Diena* [Beilage der lettischen Tageszeitung „Diena“], 23. April 2005, S. 16-17.

Rezensionen:

Matthias Braun: Von Menschen und Mikroben. Malaria und Pest in Stalins Sowjetunion, 1929-1941.

Wiesbaden, Harrasowitz, 2019, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* 3 (69), 2021, 492-494.

Anthony Rimmington: Stalin`s Secret Weapon. The Origins of Soviet Biological Warfare. London, in:

Jahrbücher für Geschichte Osteuropas 2 (69), 2021, 337-339.

Riccardo Niccolosi /Anne Hartmann (Hg.): Born to be criminal. The Discourse on Criminality and the

Practice of Punishment in Late Imperial Russia and Early Soviet Union. Bielefeld, Transcript Verlag,

in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* No. 7/8, (68), 2020, S. 673, 674.

Anna Applebaum (2019): Roter Hunger. Stalins Krieg gegen die Ukraine. Berlin, Siedler Verlag, in:

Zeitschrift für Geschichtswissenschaft No. 2, (68), 2020, S. 178-180.

Helmuth Altrichter: Stalin. Der Herr des Terros. Eine Biographie, München, Beck, 2018, in: *Jahrbücher für*

Geschichte Osteuropas 2 (68), 2020, 320-22.

Daniel Beer (2018): Das Totenhaus. Sibirisches Exil unter den Zaren. S. Fischer, Frankfurt, in: *Zeitschrift*

für Geschichtswissenschaft No. 7/8, (67), 2019, S. 669-671.

Daria Sambuk (2015): Wächter der Gesundheit. Staat und lokale Gesellschaft beim Aufbau des

Medizinalwesens im Russischen Reich 1762-1831, Köln, Weimar, Wien, Böhlau, in *Jahrbücher für*

Geschichte Osteuropas 4 (66), 2018, S. 289-690.

Andreas Hedwig / Dirk Petter (Hrsg.), Auslese der Starken – „Ausmerzungen“ der Schwachen. Eugenik und

NS-„Euthanasie“ im 20. Jahrhundert. (Schriften des Hessischen Staatsarchivs Marburg, Bd. 35.)

Marburg, Hessisches Staatsarchiv Marburg 2017, in: *Historische Zeitschrift* Heft 1, (308), 2019, S.

263-265.

Erwin Oberländer (Hg.): Autoritäre Regime in Ostmittel- und Südosteuropa 1919-1944. 2. um ein

Nachwort ergänzte Auflage. Paderborn u.a., Ferdinand Schöningh, 2017, in *Jahrbücher für*

Geschichte Osteuropas No.8, 2018, S. 58-62

([https://www.recensio.net/rezensionen/zeitschriften/jahrbucher-fur-geschichte-](https://www.recensio.net/rezensionen/zeitschriften/jahrbucher-fur-geschichte-osteuropas/jgo-e-reviews-2018/2/issue.pdf)

[osteuropas/jgo- e-reviews-2018/2/issue.pdf](https://www.recensio.net/rezensionen/zeitschriften/jahrbucher-fur-geschichte-osteuropas/jgo-e-reviews-2018/2/issue.pdf)

Polianski, Igor J. (2015): Das Schweigen der Ärzte. Eine Kulturgeschichte der sowjetischen Medizin und

ihrer Ethik. Stuttgart, in: *H-Soz-Kult* 08.06.2016.

Dietmar Neutatz (2013): Träume und Alpträume. Eine Geschichte Russlands im 20. Jahrhunderts. C. H.

Beck, München, in *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* Heft 7/8, (63), 2015, S. 700-701.

Marie Mrázková (2011): Deutsche Besatzungspolitik und litauische Gesellschaft 1941-1944. Litauische

Reaktionen auf Holocaust und Mobilisierung, Prag: Matfyzpress, in: *Jahrbücher für Geschichte*

Osteuropas No. 2 (63), 2015, S. 318-320.

- Yeomans, Rory (2012): Visions of Annihilation. The Ustasha Regime and the Cultural Politics of Fascism 1941-1945. Pittsburgh: Univ. of Pittsburgh Press, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* Heft 3, (63), 2015, S. 298-299.
- Vasilij Babkov (2008): Zarija Genetiki Čeloveka. Russkoe evgeničeskoe diviženie i načalo medicinskoi genetiki. Moskau, Progress-Tradicija, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* No. 1, (109), 2015, S. 156-158
- Tobias Schmid-Degenhard (2012): Vermessen und Vernichten. Der NS-„Zigeunerforscher“ Robert Ritter. Stuttgart, Franz Steiner Verlag (Contubernium 76, Tübinger Beiträge zur Universitäts- und Wissenschaftsgeschichte), in: *Holocaust and Genocide Studies* 3, (28), 2014, S. 512-515.
- Denis Hanovs, Valdis Teraudkalns: Ultimate Freedom – No Choice. The Culture of Authoritarianism in Latvia, 1934-1940: Michael Kohrs: Die Litauische Nationale Union – Portrait einer (Staats-) Partei. Die Litauische Nationale Union (LTS) und ihre Bedeutung für das autoritäre Regime der Zwischenkriegszeit in Litauen 1924 bis 1940, in: *Forschungen zur Baltischen Geschichte* Heft 9, 2014, S. 362-366.
- From Recognition to Restoration. Latvia's History as a Nation State, edited and introduced by David J. Smith, David J. Galbreath, Geoffrey Swain, Amsterdam, New York, 2010, in: *Osteuropa* Heft 8, 2014, S. 154-157.
- Jörg Baberowski: Verbrannte Erde. Stalins Herrschaft der Gewalt. München, 2012, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* Heft 10, 2013, S. 874-875.
- Frances L. Bernstein / Christopher Burton / Dan Healy (2010): Soviet Medicine. Culture, Practice and Science. Northern Illinois Press, DeKalb, in: *Jahrbücher für Osteuropäische Geschichte* Heft 3, 2012, S. 519-421.
- Rein, Leonid: The Kings and the Pawns. Collaboration in Byelorussia during World War II. New York 2011*, in: H-Soz-u-Kult, 13.09.2012, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2012-3-152>>. Rezension zu: *Reichelt, Katrin: Lettland unter deutscher Besatzung 1941–1944. Der lettische Anteil am Holocaust. Berlin 2011*, in: H-Soz-u-Kult, 13.09.2012, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2012-3-152>>.
- Schlögel, K. (2008): Terror und Traum. Moskau 1937, München, in: *European Review of History* No 3, (19), 6. Juli 2012, S.472-474
- Christoph Dieckmann (2011): Deutsche Besatzungspolitik in Litauen 1941-1944. 2 Bände, Göttingen: Wallstein. Wolfram Wette (2011): Karl Jäger. Mörder der litauischen Juden. Mit einem Vorwort von Ralph Giordano, Frankfurt/M: Fischer Taschenbuch: in: H-Soz-u-Kult, 20.6.2012, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2012-2-192>>.
- Turda, M. (2010): Modernity and Eugenics, Basingstoke, in: *Historische Zeitschrift* Heft 2, (294), 2012, S. 558.
- Greiner, B. (2010): Verdrängter Terror. Geschichte und Wahrnehmung sowjetischer Speziallager in Deutschland. Hamburg, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* No. 1, (60), 2012, S. 95-96.
- Cassata, Francesco: Building a New Man. Eugenics, Racial Science and Genetics in Twentieth Century Italy. Budapest 2011, in: *H-Soz-u-Kult*, 19.01.2012, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2012-1-038>>.

- Snyder, Timothy (2011): Bloodlands. Europa zwischen Hitler und Stalin. In : *Osteuropa* 8/9, 2011, S. 370-372.
- Gräfe, Kral-Heinz (2010): Vom Donnerkreuz zum Hakenkreuz. Die baltischen Staaten zwischen Diktatur und Okkupation. Berlin, in: *Nordost-Archiv* No 20, 2011, S. 364-367.
- Naimark, N. (2010): Stalin und der Genozid. Frankfurt /M, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* No 12, (59), 2011, S. 1078-1080.
- Musial, B. (2009): Sowjetische Partisanen. Mythos und Wirklichkeit 1941-1944, Paderborn u.a., in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* 2011 Heft 2, (59), 2011, S. 309-311.
- Jüngerkes, Sven: Deutsche Besatzungsverwaltung in Lettland 1941-1945. Eine Kommunikations- und Kulturgeschichte nationalsozialistischer Organisationen. Konstanz 2010, in: *H-Soz-u-Kult*, 19.04.2011, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2011-2-054>>.
- Anton, Florian J. (2009): Staatlichkeit und Demokratisierung in Lettland. Entwicklung – Stand – Perspektiven, Würzburg, in: *Nordost-Archiv* 2010 (XIX), S. 245-247.
- Cottebrune, A. (2008): Der planbare Mensch: die Deutsche Forschungsgemeinschaft und die menschliche Vererbungswissenschaft 1920 – 1970, Stuttgart, in: *Würzburger Medizinhistorische Mitteilungen* 29, 2010, S. 435-437.
- Weiss-Wendt, Anton (2009): Murder without Hatred. Estonians and the Holocaust. Syracuse, in: *H-Soz-u-Kult*, 28.07.2010, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2010-3-066>>
- Mählert, H. /Weber, H. (Hg.) (2007): Verbrechen im Namen der Idee. Terror im Kommunismus 1936-1938. Berlin, in: *Osteuropa* No1, (60), 2010, S. 160-162.
- Bayerlein, B. (Hg.) (2008): „Der Verräter, Stalin, bist Du“. Vom Ende der linken Solidarität. Komintern und kommunistische Parteien im Zweiten Weltkrieg 1939-1941, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* No 11, (57), 2009, S. 954-956.
- Lippard, V. (2008): Biologie der Juden. Jüdische Wissenschaftler über „Rasse“ und Vererbung, Göttingen, in: *Würzburger Medizinhistorische Mitteilungen* 28, 2009, S. 412-414.
- Ryklin, M. (2008): Kommunismus als Religion. Die Intellektuellen und die Oktoberrevolution. Verlag der Weltreligionen, Frankfurt am Main, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* Heft 2, (57), 2009, S. 281-282 .
- Feest, D. (2007): Zwangskollektivierung im Baltikum. Köln, in: *Nordost-Archiv* 2008, Band XVII, S. 352-355.
- Henke, Klaus-Dietmar (Hg.) (2008): Tödliche Medizin im Nationalsozialismus. Von der Rassenhygiene zum Massenmord. Köln, Weimar, Wien, in: *Zeitschrift für Geschichtswissenschaft* No. 12, (56), 2008, S. 1057-1058.
- Schneider, G. (2008): Reise in den Tod. Deutsche Juden in Riga 1941-1944, Dülmen, in *Osteuropa* No. 8-10, 2 (58), 2008, S. 529-531.
- Turda, M./ Weindling, P. (ed.) (2007): Blood and Homeland. Eugenics and Racial Nationalism in Central and Southeast Europe 1900-1940. Budapest, New York, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* Heft 3, (56), 2008, S. 442-444.
- Birn, R. B. (2006): Die Sicherheitspolizei in Estland 1941-1944. Eine Studie zur Kollaboration im Osten. Paderborn [u.a.] & Angrick, A./Klein, P. (2006): Die „Endlösung“ in Riga: Ausbeutung und Vernichtung 1941-1944. Darmstadt, in: *Osteuropa* Heft 2, (58), 2008, S. 111-113.

- Werth, N. (2006): Die Insel der Kannibalen. Stalins vergessener Gulag. München, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* Heft 1, (56), 2008, S. 140-142.
- Onken, E.-C. (2003): Demokratisierung der Geschichte in Lettland. Staatsbürgerliches Bewusstsein und Geschichtspolitik im ersten Jahrzehnt der Unabhängigkeit. Hamburg, in: *European Review of History* No 1, (14), 2007, 142-144.
- Ezergailis, A. (2005): Nazi and Soviet Desinformation about the Holocaust in Nazi-occupied Latvia. Riga. & Oberländer, E./Nollendorfs, V. (Hg.) (2005): The Hidden and Forbidden History of Latvia under Soviet and Nazi Occupation 1940-1991. Selected Research of the Commission of the Historians of Latvia (Symposium of the Commission of the Historians of Latvia, Volume 14). Riga, in: *Osteuropa* Heft 10, (56), 2006, S. 155-157.
- Caune, A. (Hg.) (2004): Holokausta izpēte Latvijā. Starpaustiko konferenču materiāli, 2003. gada 12.-13 jūnijs, 24. oktobris, Rīga, un 2002.-2003. gada pētījumi par holokaustu Latvijā. The Holocaust Research in Latvia. Materials of an International Conference 12-13- June 2003, Riga and 24 October 2003, Riga and the Holocaust Studies in Latvia in 2002-2003 (Symposium of the Commission of the Historians of Latvia, Volume 12). Riga, in: *Zeitschrift für Ostmitteleuropa-Forschung* Heft 1, (55), 2006, S. 145-147.
- Swain, G. (2004): Between Stalin and Hitler. Class war and race war on the Dvina, 1940-46, London/ New York (=BASEES/ RoutledgeCurzon Series on Russian and East European Studies 15), in: *Osteuropa* Heft 1, (55), 2005, S. 152-153.
- Schröder, M. (2001): Deutschbaltische SS-Führer und Andrej Vlasov 1942-1945. „Russland kann nur von Russen besiegt werden“: Erhard Kroeger, Friedrich Buchardt und die „Russische Befreiungsarmee“. Paderborn, München, Wien, Zürich, in: *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* Nr. 3, (51), 2003, S. 450-451.